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盖个章，跑20多趟没办下来
长清区一小区业委会遭遇“难产”
文/片 本报记者 赵伟 实习生 王永军 韩静静

办事处2011年11月16日出具的《关于同意常春藤小区
成立业主委员会的证明》。

格办事处说法

成立业委会条件不够

“我们对成立业主委
员会是非常支持的。”长
清区崮云湖街道办事处副
主任栾爱国称，成立业主
委员会是业主的权利，也
是业主维护自身权利的需
要。

说起常春藤小区成立
业主委员会的事情，栾爱
国介绍，从去年秋天的时
候，常春藤社区居民孙启
尧和钟良就来找他，提出
成立业主委员会的要求。
“成立业主委员会对办事
处来说是个新鲜事物，办
事处没弄过这项工作，对
物业管理条例也没有学习
过，业委会成立不和村委
会换届一样，我们掌握得
也不是很熟练。”

栾爱国称，根据《山
东省物业管理条例》的规
定，像成立业主大会筹备
组、选举等工作，应该由街
道办事处派专人指导，但鉴
于街道办事处工作比较多，
工作人员比较少，没法抽出
人进行指导。“就让他们按
照《山东省物业管理条例》
的规定自己去弄了。”栾爱
国 说 ，常 春 藤 小 区 一 共
1827户，他们征求了300多
户业主同意。具备开业主大
会、组建业主大会筹备组的
条件。后来他们把成立业主
委员会的材料弄来，需要
办事处盖章。

栾爱国说，后来，街
道办事处主要领导又希望

办事处的法律顾问把把
关。

栾爱国称，办事处的
法律顾问看了之后称，常
春藤小区业主委员会的成
立不符合《中华人民共和
国物权法》的规定。“根
据《物权法》第六章第七
十六条规定，选举业主委
员会或者更换业主委员会
成员，应当经占建筑物总
面积过半数的业主且占总
人数过半数的业主同意。
也就是说，现在1827户，
要超过914户同意才能成
立业主委员会，而现在同
意的才有300多户，达不
到成立业主委员会的要
求。”

对于栾爱国的解释，
钟良却不能接受，钟良
称，这1827户只是交付楼
房加起来的所有户数，但
实际卖出去了多少，开发
商根本不向他们透露，
“这个过半数根本不成
立。”

“根据物权法的那个
规定，要弄清楚现在已经
出售了多少套和多少面积
才行。”山东豪才律师事
务所律师周长鹏称。

济南市人大代表、山
东鹏飞律师事务所主任付
强也称，根据相关规定，
小区成立业主委员会应该
由街道办进行指导、协
调，而街道办没有尽到相
应的职责，是一种失职。

“都七个月了，小区业主委员会一直成立不了。”近日，家住长清区常春藤小区的市民

钟良先生，向本报打来热线反映，只因少盖一个章，小区业主委员会迟迟不能成立。究竟是

什么原因，使得盖一个章如此困难？3月2日，记者来到常春藤小区进行调查。

“谁想到盖一个章，跑了20多
趟，两个多月了都办不下来。”钟良先
生无奈地说，年前材料交上去后，办
事处在2012年1月答应尽快向领导
汇报，也答应有了结果会打电话通知
他，可是迟迟没有收到任何答复。春
节后，他又去办事处一趟，办事处负
责人表示，一定会在正月二十之前给
出答复。之后，钟先生等人又跑了二
十多趟，依旧没有得到明确答复。“现

在只要街道办事处盖章，房管局就能
备案，业主委员会就能正式成立了。”

钟良介绍，在这期间，街道办事
处说要找物业了解情况，又要求提供
由专业律师事务所出具的法律意见
书。他们根据办事处的要求提供了法
律意见书后，再次找到街道办，结果，
街道办的负责人又说他们的选举不
符合《物权法》的有关规定，不能成立
业主委员会。

“从去年8月开始到现在都七个
月了，这几个月下来，一共跑了六七
十趟了，光复印有关材料、请律师
等就花了四五千块钱，这还不算汽
油钱和耽误的时间、精力，我们所
有的努力都被这句话全部否定。”
钟良称，既然早知道达不到要求，
那盖章同意常春藤小区成立业主
委员会的证明又怎么解释，这半年
的损失谁来承担？

郁闷>> 跑了二十多趟，最后章没盖下来

3月2日上午，在钟先生的家里，
拿着一沓厚厚的资料，他讲起了成立
业主委员会的经过。

钟良说，从2011年的8月份开
始，他和小区的孙启尧等几位业主
着手准备成立小区业委会。为了得
到办事处的允许，这期间，他和其
他几位业主没少往街道办事处跑，
终于在2011年11月16日，长清区崮
云湖街道办事处向他们开具了《关
于同意常春藤小区成立业主委员会
的证明》。

“拿到了证明，心里也踏实了，我
们几个就开始积极筹备成立业主委
员会的事情。”钟良说，他们按照《山
东省物业管理条例》的规定，成立了
业主大会筹备组。因小区很多业主在
济南市区工作，他们召开业主大会比
较困难，就采取上门签字的方法，向
小区的548户业主征求了“认可孙启
尧、钟良等9人作为业主代表”的意
见，最后采用差额选举的办法，经
321户业主同意，选举出了以孙启尧
为主任、钟良为副主任等5人组成的

业委会。“在这期间，我们也邀请办事
处的人过来指导，他们说抽不出人
来，就让我们自己弄了。”

钟良称，选举完成后，心想这回
业委会成立起来就是水到渠成的事
了，年前，他就把所有的材料，包括制
定的管理条约，业主委员会工作规则
及居民的选票等，都提交给了崮云湖
街道办事处，并填写了《济南市业主
委员会成立备案申请书》，就等街道
办在申请书上盖章就行了。“可谁想
就是这个章，两个多月盖不下来。”

热心>> 为维权，忙活着成立业委会

为了成立业主委员会，钟良等人忙活了七个月，光材料就印制了很多。
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